



MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA
CONCEJO MUNICIPAL

DIS/EBM/mlab.

CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

SESION ORDINARIA N° 052

24 DE MAYO DE 2010

En Santa Bárbara, a veinticuatro días del mes de mayo del año dos mil diez, en Sala de Reuniones del municipio, siendo las 15,07 horas **el Sr. Alcalde y Presidente de Sala Don DANIEL IRAIRA SAGREDO**, en nombre de DIOS, da por iniciada la **SESION ORDINARIA N°052** del Concejo Municipal de Santa Bárbara, bajo la presencia de los señores concejales : **Sra. VICTORIA HERMOSILLA SILVA, don DANIEL SALAMANCA PEREZ, don CRISTIAN OSSES ABUTER, don PEDRO PACHECO GATICA, don EDMUNDO COFRE RODRIGUEZ y don JUAN OBREQUE URRUTIA.**

Actúa como Secretario de Actas Don Elvis Borgoño Medina, Profesional Secplan, Secretario Municipal Subrogante.

TEMARIO :

- 1.- APROBACION ACTAS SESIONES ANTERIORES
- 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA
- 3.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA DEPARTAMENTO DE EDUCACION
- 4.- VARIOS

DESARROLLO DEL TEMARIO :

1.- APROBACION ACTAS SESIONES ANTERIORES

Acta Sesión Ordinaria Nº 051 del 17 de mayo de 2010

Sr. Secretario : señala que va a hacer entrega ahora de acta anterior, la semana pasada hubo un día menos así es que no alcanzamos a transcribir el acta.

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA

CORRESPONDENCIA RECIBIDA:

No Hay.

CORRESPONDENCIA DESPACHADA:

No Hay.

3.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA DEPARTAMENTO DE EDUCACION.

Sr. Alcalde : consulta si está dentro de los días que corresponde.

Sr. Secretario : responde que no.

Sr. Alcalde : señala que hoy día solo la dejaríamos entregada y se analizaría en la próxima sesión.

4.- VARIOS

Sr. Alcalde : ofrece la palabra.

Sr.Cofré : expresa en primer lugar como siempre un saludo cariñoso a toda la comunidad que nos escucha; hoy día va a hacer un alcance porque no toda la gente está de acuerdo con lo que están haciendo, tienen gente que les critica bastante fuerte, ellos encuentran que hay cosas que no las están haciendo, entonces, él desde aquí les hace un llamado a toda la comunidad a todas las personas que tengan alguna idea, alguna proposición, algún proyecto que lo hagan llegar al Concejo, a la persona del alcalde, de los concejales o del Departamento de Secplan o del Departamento de Obras donde quieran acercarse, o al concejal que ellos tengan más confianza o al alcalde porque sinceramente él principalmente ha recibido muchas críticas porque dicen que no está claro por ejemplo el proyecto de la Avenida Cementerio, no entienden por ejemplo por qué nosotros le decimos Calle 1 a la Avenida y no entienden, entonces quieren que seamos claros para explicarles las cosas y bueno, la verdad de las cosas que él a lo mejor no tiene la capacidad para expresarse, hay otros que han planteado con mucha fuerza el proyecto de la plaza, él explicó en un programa que tiene este joven Fernández, de nuevo, a la comunidad en qué consiste y solicitó que se acercaran a nuestro secretario para que él le diera mayores explicaciones porque hay mucha gente que dice que estamos destruyendo la plaza y que no saben cómo va a quedar, qué tratamos de hacer ahí, que es sin consulta, mucha gente no sabe lo que estamos haciendo, así es que su saludo va para ellos también y para invitarlos que se acerquen y en el tema de emergencia si ellos tienen proposiciones que hacerle al Concejo, antes que nos reunamos con ENDESA, con COLBUN y con las demás personas que van a trabajar en esto, que también nos traigan sus ideas, todas van a ser bien recibidas, cree que ninguno de sus colegas va a rechazar estas proposiciones o ideas que nos traigan, no sabe si él tiene mala suerte o es a él que le reclaman con más fuerza pero quería hacer ese preámbulo antes de plantear sus puntos varios porque realmente no está molesto, porque todo lo contrario si se acercan a él por algo será, para que lo haga presente.

El concejal Cofré expone que en tres oportunidades, estimado presidente, señor alcalde, ya hoy día lo llevaron a los baños públicos, un par de personas le dijeron, Don Edmundo, por qué no viene por favor y fueron a mirar y realmente está hediondo ahí, está tomando un mal aspecto porque habían pilas de estierco humano, como los baños están cerrados la gente va y se orina en la muralla de los baños y realmente está hediondo, entonces, qué quiere pedir él, que en lo

posible se le pudieran asignar estos baños, piensa él a una madre soltera que tenga necesidad, que se haga cargo, ella los va a limpiar y al ver que se están utilizando a lo mejor la gente no va a ir a orinar ahí a la muralla, va a ver que hay alguien y le vamos a poder dar el servicio que realmente tienen que tener porque no está tan deteriorado pero si ustedes se acercan tiene muy mal olor, así es que ojala Dios quiera que ese tema lo solucionemos.

Asimismo, el concejal Cofré señala que el bache que castigó a la Sra. Victoria ahora tiene otra novedad, el de la Claudio Arrau, le decían algunos vecinos de ahí, que el agua se viene de más o menos frente al liceo porque quedó alto allá y bajo ese pasaje, entonces tiene un desnivel y con esta poquita agua le decían que se acumuló bastante agua ahí, entonces que el alcalde ordenara al Departamento de Obras que fueran a echar una miradita principalmente cuando llueve mucho para ver donde le pueden buscar la salida, porque realmente está problemático ese sector.

Además, el concejal Cofré, expresa que quiere preguntar al presidente a lo mejor aquí le pegamos el palo al gato, porque nosotros hemos conversado dos años sobre el camino en Los Boldos, de las 11 familias que quedan aislados en el invierno, entonces, su proposición es, a lo mejor el alcalde puede crear un proyecto ahí y, aprovechando el Cuerpo de Trabajo de los militares se podría hacer ese trabajo, él propone algo, que podrían hacer una reunión en el Sector, con las 11 familias y proponerle que a los pies de sus parcelitas pudiesen hacer el camino, no en el alto, porque no pasamos el zanjón y no vamos a invertir una gran cantidad en hacer una gran cuneta ahí o poner algún tubo sino que podría ser antes de llegar al zanjón y todos tendrán que poner un poquito de sacrificio, porque hay unas familias que no quieren dar paso porque no quieren nada más, pero y si tienen un apuro, viene una subida del río van a quedar todos inundados y por ahí pueden evadirse muy fácilmente, así es que él le lanza esa propuesta al presidente, ojala se pudiera tomar y vamos a solucionar un problema bueno, porque lo otro que había en el camino público se solucionó, la máquina fue a trabajar, se puso la alcantarilla y la gente, aprovecha de darle los agradecimientos porque eso se solucionó.

Sr. Pacheco : expresa su saludo, comenta que lo de él, es muy poco lo que tiene que contar porque estuvo el fin de semana en Los Maitenes, tuvieron un beneficio ahí con la junta de vecinos donde pertenece él también y el día viernes se hicieron

carreras a la chilena ahí en esa parte y parece que les fue un poco bien pero habían unos vecinos, Don Hernán Carrasco y le pilló justo ese día, en ese momento y le dijo acaso lo podía acompañar a ver un problemita que tenían ellos ahí, en el río que viene de arriba, se llama Los Manzanos, ese, se tiraron a abrir los gaviones para caerse de la alcantarilla que pasa el agua por abajo y ese estero es harto estrecho, entonces, el sacudón que vino, se empezaron a derrumbar la tierra con quila e hizo un tranque ahí en el esterito ... y el dice que a lo mejor van a empezar a llegar hojas, palos y cuestiones y se van a trancar ahí y se va a hacer un lagunón grande de puede llegar hasta la casa de él allá, porque ese esterito es recogedor de agua y le decía que acaso ahora podrían estos trabajadores que están así, si acaso se podrían llevar por el día más que fuera, para que se le abriera el camino, botara las quillas esas y unos poquititos ... ya se está haciendo la laguna, entonces le decían si acaso se podría ver aquí en el Concejo, explicar aquí al Sr. Alcalde para poder buscarle una solución antes que después sea más grande, que se va a destruir harto ahí.

Además, el concejal Pacheco, señala que en la mañana estuvo en la oficina de Andalién, estuvo hablando con Don Marcelo y le decía, le contaba la del camino Los Junquillos y dice que ahora ya le van a seguir pasando la motoniveladora dice porque ya le corresponde ya en este tiempo, así es que a lo mejor ahí vamos a tapar un poquitito esos hoyos que estos señores estos de la Mininco de El Huachi, que están destruyendo en la noche salen toneladas de material, entonces uno no se puede oponer porque él le dice que es una linda cosecha, le gustaría que fueran a ver adentro, toda la madera que va a salir por ese camino, porque esos potreros están bancos de madera donde están las rumas y eso va a tener que salir dentro del invierno y en el verano, por eso decía que el camino lo van ... destruido total, pero él se cree que si se le está pasando la máquina cada quince días, una vez al mes, él se cree que no puede ocurrir eso, porque cuando se empieza a dejar una dejación que no le van pasando la máquina al tiro, listo, se agranda porque ahí empezó con cinco metros y terminó con 25 al final porque es un camino delgado en algunas partes y esas son las que ceden más luego. Finalmente comenta que tiene otro puntito que tiene que conversarlo con el alcalde personalmente.

Sr. Alcalde : expresa que hablamos con la gente de Vialidad ... la pasada de la máquina de Santa Bárbara – Villucura como el de Los Junquillos – El Huachi, entonces la Sra. Vicky Fuentealba quedó, dijo que en estos días le iban a colocar

material a estos dos caminos, por lo tanto a Don Cristian y Don Pedro les puede encargar que le mantengan informado si es que se da la situación y si no para poder cobrar el compromiso.

Además, el concejal Pacheco expresa que como le estuvo contando también, asunto de una alcantarilla que hay donde la familia Fernández en El Huachi, esa alcantarilla se selló de tierra porque empezó a correr tierra y se tapó, entonces ahí le afecta a una señora que tiene que bajar día por medio a control donde el paramédico en El Huachi, la Sra. Carlina Baeza, que ella es enfermita, tiene una enfermedad que nadie quisiera tener, como está ella, entonces dice cuando empiezan a salir las vertientes en el invierno, esta agua agarra camino arriba y ella tiene que pasar por una tablita ... y de ahí tomar el camino para llegar a la posta El Huachi, entonces le decía si acaso se podría limpiar esa alcantarilla, bueno, si es que se puede limpiar o si no tendrían que cambiarla, a lo mejor, la única manera, pero Don Marcelo dice que iba a ir a observarla bien si acaso se le puede hacer el trabajo, porque esa agua salía por un camino para el norte a la orilla ... y tenía una quebrada al norte ... pero esta agua agarró todo el sentido contrario, agarró para arriba, se fue y empezó a molestar ahí a la salida.

Sr. Alcalde : consulta nombre mencionado por el concejal Pacheco.

Sr. Pacheco : responde, Carlina Baeza.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra a Don Daniel Salamanca.

Sr. Salamanca : señala que respecto del informe trimestral tiene unas salvedades que hacer respecto de este informe que se les entrego, del primer trimestre año 2010, de los ingresos respecto al saldo inicial de caja por M\$ 306.000, comenta al alcalde que sería bueno pedir el desglose, la explicación de los ítem, es decir, el producto de qué ingresos provienen durante el año 2009, más que nada para conocimiento del Concejo; de los gastos en personal estamos ok, se está cumpliendo con la Ley, en el tema del saldo final de caja ahí tiene una duda, los gastos que aparecen en la partida, Saldo Final de Caja, por un monto de M\$ 130.930.- que es producto de una modificación presupuestaria presentada en el primer trimestre del año en curso, y la pregunta, es por qué dejar tanto recurso, si es plata fresca en esa cuenta y no se ocupa habiendo tantas otras necesidades, le gustaría saber cuál es la

proyección, si hay alguna planificación respecto de esos recursos, en el futuro, porque hay otros sectores que han sido postergados, tenemos el tema de la basura, tenemos el tema del alumbrado público, en definitiva si hay alguna estrategia para dejar esa plata ahí como recursos frescos porque es plata fresca. El motivo bueno, el informe de la unidad de control que corresponde a una estimación al final del ejercicio presupuestario, para hacer frente a los gastos del período siguiente, faltaría información un poco técnica, dado que es algo real estos ingresos, los M\$ 306.000 que provienen del año 2009, según el informe trimestral, entonces de ser así, solicita al alcalde ver la estrategia para destinar el uso a la brevedad y así esperar una modificación presupuestaria en este Concejo para ver si se puede destinar a trabajo u otra cosa.

Respecto de las conciliaciones bancarias, el concejal Salamanca, señala que hay, al igual que en los otros informes trimestrales, hay fondos de proyectos que no se saben el origen, estuvo revisando o de donde provienen según el informe y así como concejal poder reconocer el presente informe.

En relación al saldo final de caja por un monto de M\$ 303.726, el concejal Salamanca solicita saber cuál es el origen del saldo final.

Además, el concejal Salamanca comenta que al igual que en otras oportunidades hay bastantes cheques caducos, se pudo percatar, que siguen apareciendo en la conciliación bancaria, tanto en la municipalidad como en el Departamento de Educación; agrega que existen fondos detenidos en la cuenta corriente bancaria, por ejemplo Juzgado de Policía Local y hay unos fondos también de la comuna de Alto Bío Bío, no sabe si serán antiguos que estén ahí entrampados, la idea sería poder revisar esos fondos y poderlos devolver si es que corresponde.

En cuanto a las cuentas de administración de fondos hay algunos proyectos ahí que le gustaría saber, de acuerdo a lo que está presentado, como va marchando el tema de habitabilidad, apoyos familiares, habitación socio laboral y hay un aporte vecinal un PMB a la junta vecinal José Manuel Prieto que también le llama la atención que esté ahí, es una cantidad no menor de plata.

Sobre los ingresos por percibir en la tabla 10, según el informe existe un saldo por M\$ 45.662.- por cobrar; el informe no presenta ninguna propuesta de gestión para proceder al cobro de estos recursos que no son menores para esta comuna y que permitirían hacer una cantidad ... tiene entendido que ahí debe estar considerado el pago de permisos de circulación que más menos en agosto hay una cantidad no menor de ingresos que van a haber por ese conducto, pero de todas maneras quedaría harta plata por cobrar, en cuanto a las iniciativas de inversión en el cuadro denominado Estructura de Inversiones en Obras Civiles, al primer trimestre 2010, existen proyectos con déficit, tales como, PMU Construcción Patio Cubierto Camarines y Multicancha Liceo y la Construcción Cierre Estadio Municipal René Correa Hermosilla, sería bueno clarificar por qué están con déficit estos proyectos.

Respecto del tema de educación, el concejal Salamanca, señala que el saldo final de caja 2009, hay un déficit de M\$ 45.000, no debería originar modificación presupuestaria debido a que lo ocurrido fue ocupar fondos destinados a administración de fondos a pagar cuentas de personal y de funcionamiento del Departamento, esperamos saber qué fue lo que pasó aquí, por qué ocurrió esta situación y de los gastos respecto de la partida del saldo final de caja, está sobregirada, en M\$ 58.690 y la verdad es que aquí deberían haber tenido una modificación presupuestaria en enero para poder seguir en forma normal durante el año el proceso, entonces eso no se hizo en su oportunidad, lo que no indica que puedan aprobarlo igual pero es más que nada para el orden de las cuentas, ahora qué pasa si el Concejo no aprueba esa modificación, quién se hace cargo de esa modificación, entonces es como si se paga primero y después se solicita al Concejo la aprobación, más o menos esa es la figura que se está dando.

En el tema de los gastos de funcionamiento, el concejal Salamanca señala que no hay un registro de gasto, por ejemplo, si uno aprecia en el tema de combustibles, material de oficina, todas esas cuentas están en cero, sería bueno saber cómo la contabilidad no está reflejando este hecho que es importante, sobre todo ahora que tuvimos tantas emergencias y por último, por qué no se están registrando esas facturas a gastos al 31 de marzo del 2010; acota que son las observaciones que tiene respecto al informe trimestral, esto en el orden de poder transparentar todo lo que es los informes y una manera de ayudar a ellos, poder tener mejor fiscalización, ese es el norte de estas observaciones.

En otro tenor, ya que se tocó el tema de Vialidad, el concejal Salamanca expone que le tocó estar en el Sector de Los Boldos, en una reunión que hubo ahí de los vecinos, con el presidente de la junta de vecinos, explicándoles un poco el tema de las propuestas de emergencia que ha señalado aquí en este Concejo y que los concejales de una u otra forma lo estuvieron haciendo con la empresa COLBUN y con ENDESA y la gente obviamente que queda un poco más tranquila sabiendo que se está preparando un plan y que en definitiva ellos están considerados, pero sí lo que no están tranquilos, plantea al alcalde, es sobre todo con el tema del río, porque allí hay una situación, capaz que el alcalde conozca, de una señalética que se está colocando en el río Bio Bio, donde se están pintando piedras al principio y cree que esto llega hasta cerca de San Carlos, entonces, la gente dice, de qué se trata esta cosa, entonces él dijo, capaz que el alcalde esté informado de esto y nosotros no tengamos información respecto de algún estudio que estén haciendo allí, alguna, ... no será ... empiezan los medios aquí, no será que están haciendo un estudio para la represa La Quintraman, que en alguna oportunidad se planteó y que de nuevo otra vez, la comunidad está inconsulta, que de nuevo como concejales, como alcalde, no sabemos que se está haciendo esto, entonces le gustaría tener mayor información al respecto porque la gente está preocupada por todas las cosas, en definitiva, el riesgo que tienen de que el río, producto ahora de este movimiento que hubo de suelo hubiese quedado más bajo todavía el lugar donde ellos normalmente con las inundaciones se ven afectados, entonces, solicita al alcalde que a través de sus buenos oficios, poder pedirle al Delegado Provincial de Vialidad o a quien corresponda a Obras Hidráulicas para poder hacer una visita al sector y poder ver de que se trata lo que están haciendo allí y ver qué se puede hacer respecto del río que no lo para nadie el Bio Bio, pero por lo menos tener algún tipo de seguridad a la gente dónde poder evaluar, eso en el tema de emergencia se podría decir.

Además, el concejal Salamanca señala que tiene antecedentes que ya se instalaron las pizarras digitales, los niños están muy contentos, los alumnos de quinto a octavo básico y estas pizarras digitales de la Escuela Básica y se está haciendo la gestión para ver el tema de seguridad de las ventanas, por lo tanto, agradece la gestión que se hizo.

Sr. Alcalde : sólo indicar que al momento cuando el concejal Salamanca plantea la situación, las pizarras ya estaban instaladas o sea, no es producto de lo que el concejal dijo ese día sino que estaban instaladas desde antes.

Sr. Salamanca : señala que él tiene otra información.

Sr. Alcalde : nosotros tenemos la oficial, la que corresponde, con el Director del Establecimiento Educacional inclusive, que por otros motivos, incluso él hace una declaración, con los alumnos que se estaban capacitando incluso los alumnos.

Sr. Salamanca : señala que él lo que planteó ya que tienen la posibilidad del dialogo es que pasó mucho tiempo en que mediara la instalación de las pizarras y por eso lo planteó en este Concejo.

Sr. Alcalde : él insiste, estaban instaladas.

Sr. Obreque : expresa su saludo a sus colegas y presidente de Sala; se excusa con los vecinos del sector norte, especialmente a la Sra. Yasna Navarrete que por razones de fuerza mayor no pudo asistir a ello, ya que es un tema tan sensible que cree que para nadie de las personas que estamos habitando en esta comuna, vamos a dejar en algún momento de asistir moralmente como es la velatón que se efectuó la semana pasada, es un tema demasiado sensible, es de esperar que ojala nunca más vuelvan a ocurrir cosas de este tipo ya que por sobre todo tenemos principio y valores sobre las personas como la vida, el valor de la vida que solamente Dios el único que nos puede quitar la vida, y ojala hayan personas que tengan mucho criterio en este tipo de situaciones ya que son complejas, pero se siente dolor en toda nuestra comunidad y en nuestra región en general, así es que le agradece a la Sra. Yasna, le da sus excusas a toda la comunidad que estuvo presente en el sector y es de esperar que sea en una próxima en la que poder estar presente en ella.

Pasando a otro tenor, plantea al presidente de sala, algo que anteriormente él le había solicitado, quisiera si en este momento pudiese darse lectura, con respecto al tema de todas las personas que están laborando, que somos dependientes de un trabajo, y a la vez que tenemos el cargo de ser concejal, ya que este ... no le gustaría ni es de ... como persona de ofender ni dañar la imagen de un lugar de trabajo, pero solamente que estén bien informados ya que se

dan condiciones muy poco criteriosas, muy poco razonable, de muy poco dialogo, mas de confrontación que de dialogo y que lamentablemente es en su persona la que hoy en día en este minuto está pasando por ello, no es su agrado de atropellar ni de agredir en ningún minuto a ninguna persona, a excepción de aquella persona que se atreva físicamente a tratar ... el concejal agrega que está preparado físicamente para ello, psicológicamente fuerte y muy preparado y físicamente también, son las únicas condiciones que serían de pésimo gusto de poder defender su integridad como persona., espera que el Sr. Wency Pezoa se haga presente en este momento ya que es un tema muy delicado.

Sr. Alcalde : señala que el concejal se está refiriendo a las atribuciones que indica la Ley, a los concejales que son dependientes, es decir, los que trabajan en otro lugar y al empleador lo obliga a dar las facilidades, para venir a las reuniones ordinarias del Concejo Municipal, esto pasa no solo en el caso de Don Juan Obreque sino que en el caso de Don Daniel Salamanca, el trabaja en la Municipalidad de Alto Bío Bío y la Ley le otorga ese beneficio, eso es para Don Daniel Salamanca como para Don Juan Obreque de acuerdo a la legislación vigente, ... le vamos a pedir a Don Wency ... vamos a continuar mientras con Don Cristian Oses.

Sr. Oses : expresa al alcalde que primero que todo dar un gran saludo a los auditores de nuestra radio comunitaria, a los colegas, decir que hemos pasado este 21 de mayo un aniversario más de la muerte de Don Arturo Prat, un gran saludo a todos los marinos y a toda esa rama de las fuerzas armadas.

Asimismo, el concejal Oses señala que el tema de los caminos ya lo habían conversado, han tenido bastante preocupación en distintos sectores por algunos estados de los caminos que se han reparado como la extracción de materias primas, de hecho el camino de Santa Bárbara – Villucura, lo habían visto que se había mejorado bastante, que el alto flujo de camiones ya lo destruyó porque ahí está sacando la Empresa Selco y Mininco, así es que vamos a tener que volver a tocar las puertas, él va a tratar de enviar los antecedentes porque ya no está Don Enrique era con él que teníamos una comunicación muy amena y de hecho trataba de buscar todas las soluciones posibles, ahora hay otra persona esperamos que se desempeñe de la misma manera que lo hacía, era muy amable y muy grato el tener los diálogos cuando uno le solicitaba cualquier antecedente o petición, vemos que ahora se nos ha alejado un poco Mininco de acá de la comuna

esperamos que la persona que lo suceda ojala pueda estar más cercano a la gente y tratar con él todos los problemas de caminos, porque tanto el camino a Rinconada, el camino a San Lorenzo, Los Laureles se estropearon con esta pequeña lluvia que hubo parece que fue peor, así es que en eso, le agradó la noticia que el alcalde mencionaba recién, de poder aplicar en esta fecha el material para la reparación del camino porque el alcalde bien lo sabe, una vez que ya comiencen las lluvias, si ahora gastábamos una cantidad de cubos determinados, una vez que empiecen las lluvias van a ser tres o cuatro veces o va a ser muy difícil solucionar el problema de los caminos; ese sería un tema de la parte de Vialidad que nos aprobelema y a una buena cantidad de los vecinos de nuestra comuna.

Además, el concejal Oses, señala al alcalde que no lo había podido hacer presente la vez anterior, le gustaría ver la posibilidad si el próximo aniversario de los conscriptos caídos en Antuco pudiera existir de parte de nuestro municipio que nos hiciéramos presente con una ofrenda floral porque como tuvimos cuatro jóvenes de nuestra comuna que lamentablemente partieron en esa fatídica marcha y ese día en Los Angeles en el memorial, sólo estaba presente la municipalidad de Los Angeles y los organismos del Estado, el ejército, carabineros, investigaciones, le gustaría ver la posibilidad si el alcalde se pudiera hacer presente como municipio de una ofrenda floral para ese evento y el resto de los temas varios tiene otros que tiene pendientes pero los va a tratar después del Concejo.

Sr. Alcalde : señala que la situación del memorial de Los Angeles, la invitación efectivamente la hace la municipalidad de Los Angeles, ellos son los que se encargan de esa parte, ahora, dónde podríamos entrar nosotros, es probable que sea en el regimiento, pero ahí en el regimiento usted observó ese día ...

Sr. Oses : comenta que ese día comentaban con algunos familiares, de hecho agradecieron mucho que el alcalde pudiera estar ahí presente, el que el alcalde pudiera o el municipio nos hiciéramos presente con esta ofrenda, ojala en la parte que pudiéramos entrar, cree que no sería tanto problema si es que lo coordinamos con esta antelación de aquí al otro 18 de mayo el que lo incluyeran dentro del protocolo porque eso sería algo de ir trabajándolo desde ya, pero para las familias que sufrieron bastante que todavía están muy complicadas, sería otro respaldo más,

aparte de que el alcalde este ahí, que se pudiera instruir de que estuviéramos presente con alguna ofrenda floral, tanto en el memorial como en el regimiento, porque no hay que olvidarse de esto que fue muy lamentable la época que nos tocó vivir esto, tanto para las familias como para los que estuvimos buscando ahí a los jóvenes que eran de nuestra comuna y también es por ello que le gustaría que el alcalde lo tuviera presente para el próximo aniversario y, retomar esa plaquita que tenemos también y que quede, que no se la roben los artistas que pasan por la plaza, donde los conscriptos caídos estaban en nuestra plaza de armas.

Sr. Alcalde : señala que vamos a hacer todas las averiguaciones, en todo caso aquí el día 18 en la mañana, hicimos una actividad con las mamás y papás de nuestra comuna, en nuestro cementerio municipal, pero vamos a hacer las averiguaciones, si es factible.

Sr. Oses : comenta que como municipio anduvimos bastante involucrados en todo lo que sucedió, cooperamos en la medida que nosotros podíamos con el ejército y cree que un reconocimiento a nuestras propias familias de nuestra comuna, el poder reconocer o hacernos presente, como también estaba una de las iniciativas que era que alguna calle o de las nuevas villas pudieran tener los nombres de estos cuatro conscriptos que en las villas anteriores no pudieron incluirse, que también los pudiéramos recordar y que estén presente porque este fue un problema nacional y que no se nos olvide.

Sr. Cofré : señala que él quiere apoyar la moción presentada por su colega y decir que podría ser un acuerdo de Concejo para que el Concejo en pleno ese día con el alcalde a la cabeza, pudiese estar presente en un acto tan significativo como este.

Sr. Alcalde : señala que es un acto más interno del ejército pero vamos a hacer las averiguaciones.

Sra. Hermosilla : primero que nada saludar a sus amigos los concejales, el abogado que está presente y a toda la comunidad de Santa Bárbara con mucho cariño, bueno ella quería tocar hoy día, porque le ha tocado viajar a Los Junquillos, tiene que ir a El Huachi, tiene que ir a Quillaileo y resulta de que considera que el camino hacia Los Junquillos, hacia El Huachi, Quillaileo, por Dios que está malo, incluso que considera que hay partes que están los bosques de pino a los lados en que está demasiado

húmedo encuentra que ha perdido la totalidad, como que parece que no existió nunca el ripio, estamos llegando al camino de tierra otra vez de El Huachi, entonces, cree que a eso hay que ponerle bastante trabajo, señala al alcalde, con la salida de camiones que hay, por Dios, cree que es hacer tira el caminito, así es que está preocupada porque tiene que viajar esta semana a El Huachi y tiene que viajar a Quillaileo también, entonces le preocupa, sobre todo que el camino a Los Junquillos es un camino angosto, ver estos camiones que vienen cargados con carro y cuando uno tiene que echarse bien al ladito por Dios que es impresionante, así es que eso quería quejarse, de que el camino necesita material, el camino El Huachi, o si no se va a destruir totalmente y considera que dejarlo que se destruya más es más trabajo todavía después, como decía Don Pedro.

La concejal agrega que lo otro que quería tocar también, el caso de personas de ahí de Los Boldos que tocaron mediaguas y que ella les dijo que más adelante con un proyecto se les iba a forrar la mediagua, entonces le gustaría saber cuándo va a ser eso, más o menos, en qué fecha porque o si no uno queda mal, ella les dijo que después venía un proyecto que se le iba a forrar su mediagua que va a estar mucho más abrigadita, entonces, le gustaría saber más o menos cuando se puede producir eso.

Sr. Alcalde : señala que el tema de caminos ya lo hemos respondido, pero agradece a la Sra. Victoria porque la verdad es que cuando uno sale al sector rural, la gente se acuerda de sus concejales y van agradeciendo obviamente cuando alguien se preocupa y se dedica a ver los temas que son de interés también de ellos; recuerda que el camino de Los Boldos les costó harto tiempo pero salió y hoy día está impecable, el camino de Villucura el concejal Oses, hubo un tiempo en que ya era reiterativo el tema del camino, pero finalmente el puente Arilahuen, se mejoró, la cuesta también se le hizo el ensanche, hay hartas cosas que se han ido logrando y a él en definitiva no le molesta cuando los concejales le ayudan, todo lo contrario, es por ello que agradece la intervención de la Sra. Victoria y vamos, ya hemos trabajado con Don Alex Utreras y ustedes saben cuál es la opinión de él, él dice que los caminos de Chile son para usarlos y nosotros le agregábamos la frase en buen estado, porque, claro, si los caminos son para usarlos pero y si vienen los camiones y los echan a perder nuestra gente es la perjudicada y resulta que toda esa gente que tiene que venir del sector rural, a ver médico, a comprar sus alimentos, a hacer sus trámites, si los caminos están en mal estado van a perder mucho más tiempo, los

que tienen vehículo lo mismo, por lo tanto, nosotros compartimos eso de que los caminos son para usarlos, pero hay que mantenerlos en buen estado, y por eso, le señalaba también a Don Pedro, si no pasa nada esta semana, que vea que están tirando material, le avisa por favor, para poder cobrar este compromiso, agrega, nosotros señalábamos además, el camino del Sector Ovejería – La Peña, que ahí se ha transformado, diría él en el camino casi principal, para lo que es movilización, los buses pasan por ahí, por lo tanto, también le estamos pidiendo a Vialidad que le ponga atención a varios tramos que está apareciendo la tierra, como decía la Sra. Victoria, ya se fue el material, entonces eso también lo vamos a estar visualizando.

Respecto de lo que planteaba Don Edmundo, señala que lo va a ver bien porque nosotros trabajamos ahí en lo que es liceo, en la evacuación de las aguas que provienen justamente de la Población Claudio Arrau, se profundizaron los canales, entonces, o hay un taco a lo mejor de hojas, tendrá que ponerle atención, eso le va a pedir al Departamento de Obras que lo recorra para ver qué es lo que está ocurriendo porque no debería haber habido ningún problema, las aguas deberían haber escurrido con normalidad, pero le vamos a poner atención.

Con respecto al camino al sector Los Boldos nos vamos a coordinar con la Dirección de Obras, porque es la que está presentando los requerimientos de trabajo al Cuerpo Militar, primero, ya se los anticipaba, estamos, hoy día llegaron camiones para hacer la distribución de las mediaguas y aprovecha de agradecer a Don Cristián y a todos los que estaban como en forma voluntaria que querían ayudarnos a entregar las mediaguas, pero nuestro gobierno dijo, esta es la forma, se van a entregar con los militares así es que lo vamos a hacer así, viene un bus también que viene con militares que van a ir descargando y dejando las mediaguas en los lugares de las familias beneficiadas, luego, el Cuerpo Militar del Trabajo va a ir a hacer la instalación y luego viene el FOSIS, es lo que sabemos nosotros, viene una vez que termina el proceso de instalación, viene con toda la otra ayuda social que la familia requiera, viene con el forro, es probable que también necesiten si es que se destruyeron las cosas, el FOSIS sí va a ser el encargado de ese trabajo, fecha no tenemos todavía porque el FOSIS lo está, recuerden que ahí todavía estaban recién renunciados algunos, entonces se está viendo toda esa situación y una vez que tengamos la información también se la vamos a compartir.

Sr. Cofré : consulta si el FOSIS, también va a hacerse cargo de los \$ 100.000 de ayuda.

Sr. Alcalde : responde que no, agrega que el FOSIS viene con todo lo que son el proceso de habilitación de las familias que así lo requieran, a lo mejor alguno quedó sin sus camas, entonces, se le va a habilitar. Los \$ 100.000 a que se refiere Don Edmundo son un deposito que iba a hacer el gobierno de Chile para poder ser invertidos en este caso en las ferreterías más pequeñas, pero eso tampoco todavía no lo tenemos funcionando, así es que apenas llegue también vamos a dar ese beneficio a nuestra gente.

Sobre el camino de Ovejería La Peña, no recuerda si fue Don Pedro que lo planteó, donde Don Ramón Levi, Vialidad, le decían que termina ahora el global que tienen ellos, habría que esperar porque justo va a terminar ahora el global pero igual iban a ir a ver qué es lo que pueden adelantar, lo que pudieran adelantar lo iban a hacer pero lo estaban como estirando un poco más para adelante.

Respecto de lo planteado por Don Daniel Salamanca, en relación al informe trimestral, señala que las explicaciones, él cree que ahí es muy recomendable, cualquier duda, lo ha dicho, cualquier duda que tengan como concejal se pueden acercar al Director de Control, a la Jefa de Finanzas, las instrucciones han sido claras, no hay nada que esconder, nada que ocultar así es que se pueden acercar con absoluta confianza y plantear sus dudas que tengan con respecto al informe, ahora, obviamente que todas las modificaciones presupuestarias que se tiene que hacer, a los concejales se las han presentado y siempre se ha contado con el apoyo 100% de nuestros concejales porque nunca se va a proponer algo que no corresponda, siempre lo vamos a hacer de acuerdo a las necesidades que tenga nuestra comunidad, así es que en su momento seguramente se va a plantear, de hecho ya hay una modificación presupuestaria que la tienen los concejales hoy día y que se va a analizar en el momento que corresponda, en general, nosotros actuamos de esa forma, ahora, ante una emergencia obviamente la propia Ley le faculta a uno a hacer algunos procesos que administrativamente a lo mejor se pasan a llevar un poco, pero en lo que respecta a la administración municipal nos vamos a apegar siempre a lo que corresponda, él también les informó que había una investigación sumaria que estaba, ya el resultado debe estar también terminado, por lo tanto,

cuando hay alguien que se salta un proceso administrativo también tenemos que hacer lo que corresponda.

Sr. Cofré : expresa al presidente de sala que le quiere proponer algo, si pudiesen tener una reunión extraordinaria porque, que bueno que conversaran; hay dos temas, tiene dos informes trimestrales hasta aquí que tienen algunas preocupaciones de este Concejal, lo ha aclarado también el concejal Salamanca y está la solicitud que hicieran cuatro concejales a la Contraloría que a lo mejor el Departamento de Educación tiene alguna respuesta para la inquietud que ellos (concejales) tienen, entonces podría ser, hacer bien al espíritu nuestro, de tener una reunión con el Departamento de Finanzas y hacer las preguntas pertinentes, es todo, y que les den las respuestas y a lo mejor pueden hacerlo hasta por escrito y se queda todo el mundo tranquilo.

Sr. Alcalde : señala que puede ser una alternativa, como dice, no hay nada escondido, ahora si alguien le lleva un informe a un contador o a otro van a haber visiones diferentes porque es natural, pero eso a nosotros no nos inquieta porque en resumen lo que tenemos que llevar la contabilidad está bien.

Sobre el tema del trabajo del Cuerpo Militar, el Sr. Alcalde señala que va a estar abocado en primer término y esto es bueno que los concejales lo sepan y lo difundan, en primer término abocado a lo que fue la emergencia pos terremoto, o sea, todo lo que haya dejado el terremoto este personal va a trabajar para resolver esos problemas, luego, una programación que debe entregar el Director de Obras, que va en esa misma línea, estos son dos meses en principio, con una posibilidad de cuatro meses y es probable que aún se vuelva a extender aún más el programa; comenta que se está bastante conforme con el personal que se ha contratado, pero también hay mujeres trabajando y son super entusiastas en lo que están haciendo, cree que los que han ido a Los Junquillos se dieron cuenta que hay una cuadrilla limpiando toda esa villa y da gusto verlas trabajando y así en los diferentes sectores están trabajando, por lo tanto, esa también es una información relevante, en su momento, nosotros le dijimos ... y obviamente que siempre quedan los sectores más chicos que decían aquí no tocamos, pero qué hacemos ahí, por ejemplo el sector de El Manzano, aquí arriba también querían hacer una limpieza y José Fernández se acercó y dijo necesitamos contratar, al menos que nos contraten dos o tres personas, perfecto le dijimos, le

vamos a dar un mes por media jornada para que hagan la limpieza de la cuneta y no tengan los problemas que generalmente se ocasionan producto de la lluvia que en definitiva cuesta mucho más de lo que tiene un valor de tres, media jornada, por lo tanto, donde no podamos dar respuesta con el Cuerpo Militar del Trabajo, vamos a hacer los esfuerzos también como municipio y si es necesario también presentar otra modificación, se hará.

Por otro lado, el Sr. Alcalde, explica a Don Wency (Pezoa) que lo invitaron a esta reunión por el tema de qué facilidades tienen de acuerdo a la Ley, los concejales que trabajan obviamente con empleador.

Sr. Pezoa : explica que tal como ya se señaló, las facilidades, la misma Ley Orgánica de Municipalidades las contempla, ya que al empleador de los concejales que sean dependientes, está en la obligación de dejarlos asistir a las sesiones no solo ordinarias sino las extraordinarias también, así es que respecto del concejal que planteó la situación, ya lo conversaron y tiene ya redactada la solicitud en la cual se va a dirigir a su empleador para que conozca la obligación legal que tiene y se pueda negociar ya su asistencia permanente al Concejo y para los que no lo sepan, la obligación del empleador es dejarlos asistir.

Sr. Salamanca : ... un tema que ha tocado, si se pudiera averiguar qué está pasando ahí en el Sector de Los Boldos respecto a esa señalética.

Sr. Alcalde : señala que ahí debe ser la Dirección de Obras Hidráulicas porque nosotros mandamos un oficio, cree que en el mes de febrero donde estamos solicitando que se haga efectivamente un trabajo pero un poco más serio del que hicieron el año anterior o dos años anteriores cuando fueron, metieron máquina, arrumaron material y a los meses el material desapareció producto de que el Bío Bío no respeta mucho esos muros que son fáciles de derribar, y la idea, Don Mitchell acompañó, entiende vino una visita en primer término vino incluso el diputado Don José Pérez, con gente de la Dirección de Obras Hidráulicas, y se le ocurre que eso debería ser, vamos a llamar porque lo que más pedimos, que no se hiciera como otros años.

Sr. Salamanca : comenta que le llama la atención porque los vecinos le han preguntado a la gente que está haciendo eso y no le quieren dar información, si

fuera algo público cree que no tendrían por qué esconder información respecto de algo que se está haciendo en ese lugar y llama la atención el tipo de cómo está pintado, no es una pintura cualquiera y el tramo ... que es una extensión no menor, entonces podrá ser obras hidráulicas pero, si fuera obras hidráulicas por lo menos le diría al alcalde, por lo menos, estamos haciendo la pega.

Sr. Alcalde : señala que la vez pasada no avisaron nada y habiendo estado en contacto con ellos, pero le vamos a buscar la información .

Sra. Hermosilla : no será Daniel, se comenta mucho, a ella le decían el otro día, ella no tiene idea, oye y tu vas a sufrir con la nueva represa que se va a hacer ahí, pero qué nueva represa, ella supo hace muchos años atrás que esa represa no se iba a construir, no si se va a construir, La Quintraman, entonces, no vaya a ser eso ... concejal a lo mejor, como dice, si muchas veces uno no tiene idea, la otra vez se dirigieron al Sr. Zapata como Presidente de la Junta de Vecinos y no a la municipalidad que también fue muy extraño y, tú ves que hicieron ahí unos muros especiales y la primera subida del río Bío Bío partió con muro, con cuanta cosa hay, así es que ...

Sr. Alcalde : señala que va a preguntar.

Sra. Hermosilla : que no llegue a la lechería nada más, sería nomás lo único.

Sr. Alcalde : señala que va a preguntar a la Dirección de Obras Hidráulicas si corresponde a algún trabajo de ellos o si no vamos a darnos la tarea de investigar.

Sr. Oses : expresa al alcalde que cree que de nuevo va a haber que oficiar a la empresa Mininco porque ha sido la que ha estado menos presente en este tema de la extracción de materias primas en este caso el bosque de pino y eucaliptus que están extrayendo porque el otro día llamamos a Don Eduardo Montero de Selco, de hecho estamos esperando una carta de parte de la junta de vecinos de Agua Santa para ver qué es lo que necesitan porque se comprometieron a entregar los recursos y las basas que hicieran falta para el puente, estamos esperando la carta, como dice, la iban a hacer llegar acá al municipio y la idea es que aquí se re dirija a Arauco.

Sr. Alcalde : señala que de hecho se van a retomar las reuniones que se hicieron con Vialidad y con las empresas forestales donde se adquirieron compromisos y uno de ellos es que al menos, bueno, ellos dicen, nos comprometemos a dejar el camino como estaba, pero por lo menos que en el proceso lo mantengan.

Sr. Oses : lo que pasa, para algunos dice, algunos están molestando o uno pide por el camino, pero resulta que a los propios vecinos del sector rural se le encarece bastante cuando por ejemplo no puede llegar la locomoción colectiva y la gente tiene que pagar un transporte para que lo lleven, recuerda, estuvieron peleando bastante lo que era el camino de Las Parcelas donde un vehículo le cobraba \$ 3.000 hasta \$ 5.000 desde la entrada hasta arriba, Las Parcelas – El Castillo y es altísimo y con la necesidad entre varios tienen que llevar sus cositas y eso mismo a veces faltaba por no solucionar el problema en su debido tiempo, después en el invierno es muy difícil solucionarlo, así es que eso, antes que empiecen las lluvias, antes que empiece este invierno sería bueno, apurarse y poder gestionarlo, porque , usted mismo ha visto el camino a Villucura, se hizo como una huella de los camiones, hay un lomo tremendo ahora y siguen extrayendo pino, metros ruma, vamos a tener que en el invierno, capaz que se nos corte en varias partes el camino, así es que le encomendamos en sus manos los caminos del sector rural.

Sr. Pacheco : señala que él le tiene la respuesta al Sr. Oses. Del camino de Agua Santa; estuvo conversando con el presidente, Selco se comprometió a llevar las basas para hacer El Puente de Agua Santa pero lo que ocurrió, que al final Selco, no llegó con Las Basas y la Forestal Mininco colocó las basas, estuvo un día Vialidad, ayudando a desarmar para poder armar esto y de ahí ya se fue Vialidad y quedaron los propios vecinos haciendo el puente, ellos solos lo hicieron, lo estaban terminando el día viernes, entonces, Selco tiene ...

Sr. Oses : sigue con la deuda.

Sr. Pacheco : claro, la deuda...Mininco se hizo presente en ese momento y ellos colocaron las basas.

Sr. Oses : que bueno ...

Sr. Pacheco : acota que Selco no.

Sr. Obreque : expresa al presidente que con respecto a otro tema, va a ser breve con respecto al viaje a Argentina del grupo folklórico que fue de acá de Santa Bárbara, en la competencia, están cuartos en el lugar y en donde han participado varios países de Sudamérica, los niños que estaban en el liceo, en la mañana conversaba con el inspector general, están bien, están tan bien que llaman día por medio por teléfono, no llaman todos los días y están hospedados cerca de una iglesia en el mismo sector, pero no dentro de ... lo cual seguramente cuando lleguen en algún momento después van a llegar acá a la radio comunitaria a exponer como fue, todo el tema, desde que salieron de aquí obviamente con toda la ayuda que proporcionó el Departamento de Educación por medio de la municipalidad, que hay que dejarlo claro, nuevamente y obviamente con la ayuda que van a regresar desde Los Angeles a Santa Bárbara, pero han estado en general bien y ha habido por ahí por efecto del clima, algunos pequeños inconvenientes pero generalmente no han dejado de actuar como estaba planificado, lo que sí en algún momento cuando lleguen seguramente van a traer alguna señal de lo que correspondía al viaje en sí, así que lo han estado pasando muy bien, incluso hay un amigo allá, que se comunicó con ellos, con su familia, y los fueron a ver a todos ellos junto con el delegado cultural o director.

Asimismo, el concejal Obreque agradece a Don Wency Pezoa por su intervención.

Sr. Alcalde : recuerda actividad con los colegas que se retiran del municipio, Don Sergio Yáñez Sáez, Don Sergio Claramunt, Don Rubén Oróstica, a las nueve de la mañana se van a reunir con ellos y sus familiares.

Sin más que tratar, siendo las 16,07 horas, el Sr. Alcalde y Presidente de Sala da por finalizada la Sesión Ordinaria Nº 052 del Concejo Municipal de Santa Bárbara.

**ELVIS BORGOÑO MEDINA
SECRETARIO MUNICIPAL (S)**

**DANIEL IRAIRA SAGREDO
A L C A L D E**

ACUERDOS

CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

SESION ORDINARIA Nº 052

24 DE MAYO DE 2010